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TW Protokoll Vorstandssitzung 07/15 

Mittwoch, 21. Oktober 2015, 16.00 Uhr 
Kleintiere Schweiz Geschäftsstelle, Henzmannstrasse 18, 4800 Zofingen 

 

Beginn: 16.00 Uhr 
 
Anwesend: 
M. Wyss (Vorsitz), G. Maurer, P. Gütle, JM Tièche, A. Ehrismann, H. 
Schönenberger, R. Schlauri, HU Zahnd, U. Götz ( Protokoll) 
 
Entschuldigt: 
F.Schenkel 
 
 
Begrüssung 
Nach Rücksprache mit J.M. Tièche leitet M. Wyss diese Vorstandssitzung zum 
letzten Mal . Er bedankt sich beim Vorstand für die konstruktive und 
freundschaftliche Zusammenarbeit in den letzten Jahren. Ebenfalls bedankt 
er sich auch für Solidarität des gesamten Vorstandes in dieser für Ihn 
schwierigen Zeit. 
M. Wyss ist überzeugt, dass der Vorstand auch weiterhin gut zusammen 
arbeiten wird und JM Tièche als Vizepräsident diesen Verband bis zu den 
Neuwahlen an der Delegiertenversammlung 2016 in Weinfelden mit Umsicht 
weiterführt. 
 

1. Protokoll der Sitzung 5/15 vom 15.August 2015 
Beschluss: Das Protokoll Nr. 5 der Sitzung vom 15. August 2015 wird in der 
vorliegenden Fassung einstimmig genehmigt und an HU Zahnd verdankt.  

 
2. Pendenzenliste 

Die Pendenzenliste wird besprochen und aktualisiert. 

 
3. Kommissionen und Ressorts 

a) Präsidium 

 ● Termin der Geschäftsübergabe durch M. Wyss  
M. Wyss wird einen Termin zur Geschäftübergabe mit J.M. Tièche 
vereinbaren. Die Geschäftübergabe sollte bis Ende Dezember stattfinden.  
 
M. Wyss wird an der POK in Martigny und an der DV in Weinfelden die Teilnehmer 
über die Gründe seines sofortigen Rücktritts vom 30. September informieren. 
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b) Finanzen 

Für die Chronik sind bis heute folgende Kosten angefallen: Die Suter/Keller 
AG hat für die Datensatzerstellung Ende 2013 eine Rechnung von über CHF 
20‘500 erstellt und für den Verfasser der Chronik haben wir bis Ende 2014 
ca. CHF 15‘000 ausgegeben. 
 
M. Wyss, P. Gütle und JM Tièche treffen sich am 2. November 2015 mit Alois 
Grüter. An dieser Sitzung wird die Kostenfrage und die Druckauflage 
besprochen. Anschliessend wird der Vorstand durch J.M. Tièche und P. Gütle 
orientiert.  

An der Januarsitzung wird über die Obergrenze des Kostendachs des 
Jubiläumsfestaktes und den Durchführungsort entschieden.  

 
c) Ausbildungskommission  

 ● Info Richterausbildung, Zwischenprüfung 
Die zweite theoretische Richterprüfung vom 5. September ist ruhig 
abgelaufen. Alle Anwärter sind zur praktischen Zwischenprüfung zugelassen. 
 
M. Wyss ist nächstes Jahr noch für den Entenvogelkurs und weitere Kurse 
verpflichtet. B. Schoch möchte M.Wyss noch an den nächsten zwei Sitzungen 
der Ausbildungskommission dabei haben. 
 
Beschluss: 
Der Vorstand und die Ausbildungskommission beschliessen einstimmig, dass 
M. Wyss an den nächsten Sitzungen der Ausbilungskommission mitarbeitet. 
 

d) Kommission Mitglieder Europa 

● EE-Ausstellung Metz 
Auf Empfehlung von Rassegeflügel Schweiz ist nun kein Schweizer Geflügel 
an der Europaschau in Metz zu sehen. HU Zahnd und U. Götz sind in Metz 
engagiert. Rund 13‘000 Geflügel können bestaunt werden. 
 

● Kommission Mitglieder 

Das Jugendtreffen „Aelgialp“ war ein voller Erfolg. Am 22. August haben sich 
die Kantone Aargau, Appenzell, Basel Glarus, Schwyz, Thurgau und 
Waldstätte bei schönstem sonnigen Wetter in Sachseln mit ihren Kantonalen 
Jugendbetreuern getroffen. Die Jugendlichen und die Betreuer konnten sich 
austauschen und Ideen weitergeben. Es wurden Kontakte geknüpft, die auch 
nach dem Treffen „Jugend im Zentrum“ gepflegt werden. Der Schweizerische 
Anlass wurde mit einem minimalen Budget durchgeführt. 
 

e) Ausstellungen 

 ● Fragebogen Nationaler Geflügeltag, erste Rückmeldungen  
Trotz einigen negativen Rückmeldungen ist der Vorstand der Meinung, dass 
der Werbeplattform eine zweite Chance gegeben werden muss. 
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Zudem werden zwei der grössten Kritiker zu einem Austausch eingeladen. 
Es wird ein OK gebildet in dem sich 2/3 Mitglieder aus den Clubs einbringen 
können. Mit dem Wissen vom vergangenen Geflügeltag, ist es jetzt möglich 
eine bessere Organisation und den Arbeitsaufwand zu definieren.  
Die Halle an der Bea ist in 2 Jahren wieder reserviert. 
Es soll ein Schaufenster des Rassegeflügels an der Bea sein. 
 
H. Schönenberger macht den Vorschlag, an der Frühjahrsschau in Frauenfeld  
eine Openschau durchzuführen, das Datum ist um den 20. März 2016  
 
 ● Nationale 2016 
Die 2. OK Sitzung in Martigny wurde von  J.M.Tièche und H.U. Zahnd besucht.  
Der OK –Präsident Fabrice Albertoni legte vor allem auf die Organisation des  
Personals wert, es wurden Helferlisten erstellt. 

 

f) Standard- und Fachkommission  

Marcel Strässle gibt die Mitarbeit in der Stafko und den Richterobmann von 
Rassegeflügel Schweiz ab. 

 

g) Tierschutz 

Das BLV wird den Besuchstag bei B. Rayman nicht wahrnehmen. Es sollte das 
Thema Coupieren diskutiert werden. Die Besichtigung findet nun im Frühjahr 
in Basel statt.  

Der Weiterbildungstag vom 6.10. 2015 der Zertrifizierer und 
Tierschutzbeauftragen, wurde im Zofinger-Tagblatt durchgeführt. Zuerst 
hielt Herr Dr. med.vet. Fabien Loup vom BLV seinen Vortrag über die 
Verordnung „Tierschutz beim Züchten“. Danach referierte Frau Dr. med.vet. 
Inga Tiemann zum Thema „Forschung bei übertypisierten Rassen von Tauben 
und Geflügel“. Am Nachmittag wurde bei Heinz Hochueli in Oftringen die 
praktische Arbeit mit den Tieren durchgeführt. Man musste die Rassen in 
drei Stufen einteilen. Belastungskategorie 0 keine Belastung, 1. leichte 
Belastung und 3 starke Belastung. 

Herr Loup betont, dass im Moment keine Geflügelrassen verboten sind. 

 
4. Gesuche / Beiträge / Anträge 

 
Ein Antrag wurde genehmigt. 
Für zwei Gesuche für Kantonale Geflügelausstellungen die Richterobmänner 
und für fünf Einladungen die Delegierten bestimmt. 
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5. Mitteilungen 

Der Schweizerische Bielefelderklub verdankt die Grussworte von H. U. Zahnd. 
 

● Klausurtagung Kleintiere Schweiz vom 2./3. Oktober 2015 
M. Wyss musste sich aus gesundheitlichen Gründen für die Klausur entschuldigen. Er 
orientiert anhand des Protokolls über die Klausurtagung.  
In Zukunft nur noch die Mitteilungen von den Kleintiere Schweiz Vorstandssitzungen 
besprochen, die direkt mit unserem Verband zu tun haben. 
Die Protokolle können in ganzer Länge in den offiziellen Publikationen des 
Kleintierzüchters nachgelesen werden.  

  

 
Mitteilungen der Vorstandsmitglieder 
 

 R. Schlauri stellt fest, dass Jacques Bader in der Jahresagenda als 
Vorstandsmitglied der Richtervereinigung zum wiederholten Mal 
fehlt. 

 B. Schoch entschuldigt sich für die POK. Barbara Kant wird die 
Kommission vertreten. 

 

8. Verschiedenes 

Der Vorstand bedankt sich bei M. Wyss für die gut Zeit und die konstruktive 
Zusammenarbeit über all die Jahre. Im Wissen, dass M. Wyss sein breites 
Fachwissen dem Verband in anderen Funktionen zur Verfügung stellen wird, 
ist und bleibt er der Gefügelzucht weiterhin erhalten. Ein Riesendankeschön. 
Zur gegebener Zeit wird er noch würdevoll verabschiedet und seine immense 
Arbeit verdankt. 
 
 
Nächste Vorstandssitzung: Mittwoch 20.01.2016, 16.00 Uhr in Zofingen 

 
 

Protokoll: U. Götz 
Präsident: ad interim JM Tièche 


